

## 様式第6号(第2条関係)

## 委員会等の会議録

|              |   |                      |
|--------------|---|----------------------|
| 1 会議名        | 令和7年度第2回僧都公民館運営審議会  |                      |
| 2 議題         | (1) 令和7年度僧都公民館事業中間報告について<br>(2) 令和8年度僧都公民館事業の方向性について<br>(3) その他 |                      |
| 3 開催日時       | 令和7年12月3日(水)18時30分から19時20分まで                                    |                      |
| 4 開催場所       | 僧都公民館 交流室   |                      |
| 5 傍聴者数       | 0人  |                      |
| 出席者          |   |                      |
| 6 委員氏名       | 山口 正一、久能 忠和、佐藤 幸洋、山田 正明<br>原田 喜代子、林 恒子                          |                      |
| 7 担当所属       | 所属名   | 僧都公民館                |
|              | 担当職員<br>(職・氏名)  | 館長 和田 幸雄<br>主事 田中 俊行 |
| 8 その他の出席職員   | 所属名   |                      |
|              | 出席職員<br>(職・氏名)  |                      |
| 議事内容(次ページから) |   |                      |

| 発言者  | 発言内容  |
|------|---|
| 田中主事 | (住民参画推進制度の対象であること、会議録作成、HPへの掲載についての説明)<br>ただ今から、第2回僧都公民館運営審議会を開催します。始めに、開会挨拶を山口会長が申し上げます。                                       |
| 山口会長 | (開会挨拶)  |
| 田中主事 | これから議事進行は、愛南町執行機関の附属機関設置条例施行規則第4条により、会長が議長を務めることとなっておりますので山口会長にお願いします。  |
| 山口会長 | それでは議事を進行します。<br>(1)令和7年度僧都公民館事業中間報告について、事務局から説明をお願いします。  |
| 田中主事 | (令和7年度僧都公民館事業中間報告について説明)  |
| 山口会長 | 事務局から説明がありましたが、御質問、御意見があれば一括して受けたいと思います。御意見や御質問はありませんか。   |
| 委員一同 | (特になし)  |
| 山口会長 | 特にないようでしたら、(2)令和8年度僧都公民館事業の方向性について、事務局から説明をお願いします。  |
| 田中主事 | (令和8年度僧都公民館事業の方向性について説明)  |
| 山口会長 | 1. 僧都・山出ふれあいサロンについて御質問、御意見はありませんか。  |
| 原田委員 | 来年も一日研修を行って、会員同士の交流を深めたいと思います。  |
| 山口会長 | 公民館が主で行う研修の時期については、6月頃と秋頃のどちらでもいいのですか。  |
| 原田委員 | 社会福祉協議会の新しいバスが来たらどちらでもいいのですが、今のバスは冷房が効きにくいので、暑い時期に行く場合は町のバスを利用させていただけたらと思います。冷房のいらない時期に社協のバスを使って、冷房のいる時期に町のバスを利用させていただきたいと思います。 |
| 山田委員 | 例えば広島や岡山など、距離の遠い所へ行くのでしたら、運   |

| 発言者  | 発言内容   |
|------|--|
| 山口会長 | 転手の確保が大変ですか。   |
| 原田委員 | 宿泊ではなく日帰りなので、そこまで遠い所へは行けないのではないかと思います。   |
| 山口会長 | この研修旅行は行くこと事態が楽しみで、あまり遠いところに行くことは難しいです。今治くらい今までがいいのではないかでしょうか。   |
| 山口会長 | このサロンも2年目になって、人が集まりだして活動が活発になり、良くなっていると思います。   |
| 原田委員 | 一人増え、二人増えという感じで良くなっています。   |
| 山口会長 | 順調に進んでいる感じはします。年に2回の旅行も含めて例年通り実施するという方向でよろしいですか。   |
| 委員一同 | (賛同)   |
| 山口会長 | 2. 子供が集える公民館事業について御質問、御意見はありますか。   |
| 久能委員 | 子供の参加次第だと思います。今年の8月のおもしろ実験教室には、高校生の息子も手伝いに行きましたが、とても良かったという話をしていました。今は子供と交流する機会が減ってきているので、なるべく多くの人が参加できる状態で運営してもらえるといいのではないかと思います。 |
| 山口会長 | 城辺小学校の児童も来ているのですか。   |
| 田中主事 | 今年は城辺小学校の児童がメインで参加していただきました。   |
| 山田委員 | 日程を考慮していただけるといいのではないかと思います。  |
| 田中主事 | 日程は夏休み期間中でありますが、小学生もいろいろな行事等がありどうしても参加が難しい場合がありますが、できる範囲で参加していただくということになります。   |
| 山口会長 | 子供が集える公民館事業については、城辺小学校の児童も参加しているということですが、来年度も実施していいですか。  |
| 委員一同 | (賛同)   |

| 発言者  | 発言内容   |
|------|--|
| 山口会長 | <p>3．山出県道花壇の花植えについて御質問、御意見はありますか。この件については、今まで山出青壮年クラブを中心でしていただいていましたが、この前の秋祭りの役員会の時に青壮年クラブは解散する方向になったので、この事業を継続するとしたら山出地区がすることになると思うのですが、地区で受けることはできますか。</p> |
| 佐藤委員 | <p>するとなれば受けざるを得ないと思います。</p>  |
| 山口会長 | <p>地区役員中心でしていただき、老人クラブもお手伝いできると思います。</p>   |
| 佐藤委員 | <p>若い人がいなくて青壮年クラブも存続することが難しくなつてきたので、仕方ないと思います。</p>   |
| 山口会長 | <p>それでは、山出地区で受けていただくということでいいでしょうか。</p>   |
| 佐藤委員 | <p>仕方ないと思います。</p>  |
| 山口会長 | <p>この山出県道花壇の花植えの方向付けとしては、山出地区が引き継いで行うということでいいでしょうか。</p>  |
| 委員一同 | <p>(賛同)</p>  |
| 山口会長 | <p>4．僧都公民館運営審議会について御質問、御意見はありますか。</p>  |
| 委員一同 | <p>(特になし)</p>  |
| 山口会長 | <p>5．僧都川クリーン大作戦について御質問、御意見はありますか。</p>  |
| 久能委員 | <p>例年どおりの実施でいいと思います。但し今年度回収業者が大僧都集会所から帰るのが少し早く、少量ですが帰った後にゴミを持ってきた人がいたので僧都地区で処理しました。来年の課題として、もう少し待っていただけたらと思います。後、僧都のゴミは年々少なくなっていると思います。</p>                  |
| 山口会長 | <p>山出も少なくなっていて、空き缶などは本当に少なくなっています。</p>   |

| 発言者  | 発言内容  |
|------|---|
| 久能委員 | この事業を継続することによって、良い状態が維持されていると思いますし、住民の理解も大きい事業だと思いますので、継続することでいいと思います。              |
| 山田委員 | 葦が茂って僧都川の降り口がなくなってきたので、各組で草刈りを考えたらいいと思います。  |
| 和田館長 | 河川は県管理なので、県にしていただけるのではないですか。  |
| 山口会長 | 草を刈ってもすぐにまた生えるのではないかと思います。  |
| 和田館長 | 今年、菊川地区をしていたと思います。  |
| 山口会長 | 多分あれは県の関係なので計画的に入っているのだと思います。ここをしてほしいと言ってもすぐにはできないと思います。                            |
| 山田委員 | 何かあるごとに両区長から県に言っていただいたらいいかと思います。  |
| 山口会長 | いろいろ意見がでしたが、久能委員が言ったように回収時間が早すぎたというところは実行委員会で検討していただくこととして、来年も継続して実施していくことで良いでしょうか。 |
| 委員一同 | (賛同)  |
| 山口会長 | 6. コスモスの種蒔きについて御質問、御意見はありますか。   |
| 久能委員 | 山出は中山間でしているのですか。  |
| 山口会長 | 中山間でしています。このコスモスの種蒔きについては、来年も予定どおり実施していいですか。  |
| 委員一同 | (賛同)  |
| 山口会長 | 7. 僧都・山出ふれあいサロン秋季日帰り旅行について御質問、御意見はありますか。ふれあいサロンの部分で話しましたが、特に何かありませんか。               |
| 委員一同 | (特になし)  |
| 山口会長 | 8. 僧都・山出地区交流スポーツ大会について御質問、御意  |

| 発言者  | 発言内容   |
|------|--|
|      | 見はありませんか。<br>今年は雨で、グラウンドゴルフを中止して公民館でボッチャを行いました。基本的にグラウンドゴルフで人を集めていたので、山出は、来年もグラウンドゴルフを実施しようと思えばできます。その点僧都は、日頃からグラウンドゴルフをしていないのでなかなか人集めが大変だとは思いますが、山田委員が率先してやれば来るのではないかと思います。 |
| 山田委員 | 僧都の老人クラブは、グラウンドゴルフをするのはなかなか難しいと思います。   |
| 山口会長 | とりあえず実施する方向で、種目については来年度の実行委員会で決定するということで、基本的にはグラウンドゴルフを実施して雨対策でボッチャを段取りしておいたらいいかと思います。   |
| 委員一同 | (賛同)   |
| 山口会長 | 9. わくわくホリデーについて御質問、御意見はありませんか。   |
| 委員一同 | (特になし)   |
| 山口会長 | 特に意見がないようでしたら、来年度もこの事業は実施する方向で計画するということで良いでしょうか。   |
| 委員一同 | (賛同)   |
| 山口会長 | 新しい事業として、健康づくり教室を実施したいということですが御質問、御意見はありませんか。  |
| 委員一同 | (特になし)   |
| 田中主事 | この健康づくり教室は、サロンのメンバーを中心に両地区の高齢者を対象に、理学療法士の資格を持っている講師を考えています。来年1回実施して好評であれば、令和9年度は2回、3回と実施する方向で考えています。   |
| 山口会長 | 健康づくり教室については、新しい事業として実施していくということで良いでしょうか。  |
| 委員一同 | (賛同)   |

| 発言者  | 発言内容  |
|------|---|
| 山口会長 | 全般的に御意見、御質問ありませんか。  |
| 委員一同 | (特になし)  |
| 山口会長 | (3)その他何かありませんか。   |
| 久能委員 | 例年実施している公民館周りのイルミネーションの飾り付けについては、14日の日曜日に実施することにしています。山出の人たちにも足を運んでもらい、イルミネーションを見てもらえたたらと思います。悪天候でしたら21日に延期します。 |
| 山口会長 | 主事から後期基本計画の変更に係る部分について、簡単な説明があります。  |
| 田中主事 | (第3次愛南町総合計画の後期基本計画の内、公民館に関係する部分を説明)   |
| 山口会長 | 今の説明について何か御質問、御意見はありませんか。   |
| 委員一同 | (特になし)  |
| 山口会長 | ほかになれば、以上で予定していた議事は終了です。長時間にわたり御審議いただきありがとうございました。<br>議題以外に何かありませんか。  |
| 久能委員 | あまり関係のない話なのですが、私は農業委員もさせていただいていまして、農地への太陽光発電事業についての案件があれば連絡をいただいたらと思います。  |
| 田中主事 | 最後に、閉会挨拶を和田館長にお願いします。   |
| 和田館長 | (閉会挨拶)  |